

# 腰痛ストレス解消へ

## 「ノーリフト講習会」に参加して

腰痛ストレス解消へ 「ノーリフト講習会」に参加して	
会認定講師の渡邊千鶴子先生（千鳥橋病院元看護師HPH課長代行）を招いて、耳原総合病院HPH委員会企画の「ノーリフト講習会」が8月5日に行なわれました。	今年の春、当院の職員を対象にアンケートをとったところ、看護師や介護士では腰痛が職業病としてある中、リハビリスタッフや医師にも腰痛持ちが多いという結果がでました。
「ノーリフト」という言葉、皆さんは存知でしょうか。No（～しなう）Lifting（持ち上げない）、「持	今回の講習会では、いかに患者さんを「持ち上げずに、寝返り介助、移乗介助をするか」について実技も交えた講義をしていただき、楽しく、有意義な時間を過ごすことができました。
まず、重たう椅子の運び方といい日常よく行う動作を通して、腰に負担をかけない体の使い方を学び、私を含め参加者の全員が普段	ち上げない」介助をして腰痛を予防していくことの言葉ですか。



実際に参加者が患者役に在り、寝返り介助の方法、ベッド上の患者移動介助（患者さんをベッドの枕側やベッドサイドに移動させる介助）についても学びました。スライディングシートや手袋、トランクファーボードを利用して腰への負担が少ない方法について学ぶことができ、とても勉強になりました。

また、介護用品や福祉用具は値段が高いですが、今回、「エコール袋」や「プラスティック段ボール」を利用した、とてもエコで実用的なアイデアについても教えていただきました。

これからは、今回学んだことを職場に広め、少しでも腰痛による



心から尊敬して居る。

第一に、医師、看護師、職員、友の会メンバー等、関係者たちがプロジェクトに積極的に参加し、凄まじいパワーを發揮したことだ。そのエネルギーと質の高さは日本のまちづくり運動の中でも最高峰に位置付けられる。まさに「ザ・パワー・オブ・ミニハラ」 と称するに値する。

第二に、外部に

※文章中の  
当時のもの

A portrait of Toshiyuki Yamamoto, a middle-aged man with short grey hair, wearing a dark blazer over a light-colored shirt. He is standing against a plain white background. To his right, there is Japanese text and a quote.

A close-up photograph showing a person's shoulder and arm. The person is wearing a black top and a silver-toned metal-link watch on their left wrist. The background is dark.

著名な講師陣を招き  
全国から70人を超える参加

○△+一 痛ゆるはgeneral practitioner=『総合診療医』の如きである。耳原総合医院では、総合診療医として何らかの得意分野を持った人や、専門領域を極めながら総合的な大病にしたる人を養成した人の腕うなじ、○△+一 (general practitioner+one speciality) を医師養成の如き掛けておる。

GP+1の第1回目は、7月末  
こみみまのホールを会場に開催。

に会える『奇跡の』セミナー現れるところがで出来つる。



A photograph of a large lecture hall or seminar room. Numerous students are seated at long wooden tables, facing a stage where a speaker is standing. The room is well-lit with overhead lights and has a modern, professional appearance.

理事会報告

理事会会報	
8月度理事会（概要）	②看護師確保推進委員会報告
事28名、監事2名の出席で20 会本部3階で開催されました。	③健康友の会のみはう代表世話 人会議報告
理事長挨拶のあと、専務より 会務報告、その他友の会活動等 の報告が行われ、出席理事全員 が報告及び協議事項について確 認・承認しました。	④次期役員体制案についての提 案 ⑤7月度経営結果についての報 告 ⑥その他
◆主な内容◆	・ 社保平和委員会報告 ・ 協同基金推進委員会の報告 ・ 役員共済規程の廃止の提案 ・ 理事会運営改善プロジェクト設置の提案 ・ 旧役員、評議員の労をねぎらう会開催の提案

# 連載 耳原総合病院建替え事業 にみる協同の思想

立命館大学産業社会学部教授  
都市社会学者・同仁会理事

# リム・ボン

「耳原フアン」がたしかにいたんだ。耳原病院の「無

耳原総合病院建て替え事業は成功した。以下、その理由を挙げてみよう。

耳原の理念に共鳴し、積極的に協力してくれた。思想信条を超えて、純空こ、耳原内宮

第一に、難問が生じる度に、これらを開拓するためには、自らを張り切って奔走した人々がいたことだ。とりわけ、建設委員会が発足する前の段階での社会医療法人同仁会の英断によつて新たに設置された地域交流ゾーン。これこそ耳聴のためには貢献しようとしていた。これには正直驚いた。

A black and white portrait of Liang Gao Feng, a middle-aged man with short hair, wearing a dark blazer over a light-colored shirt. He is looking directly at the camera with a neutral expression.